



丹波山議会 だより

Topics



- 3月定例会 2~12ページ
選挙管理委員会委員決定 .. 12ページ
一般質問 13~16ページ



台風19号災害の 復旧進む

昨年の台風19号による復旧が本格的に始まり、河川を中心^に消防道、村営つり場等の復旧も進んでいます。
(温泉観光課ドローンによる撮影)

一般会計当初予算 17億3,309万6千円

村委会

村議会3月定例会は、3月4日に開会し、6日に閉会いたしました。審議した案件は、令和2年度当初予算案や令和元年度補正予算案、条例案など24件が提出され、すべて原案のとおり可決いたしました。審議内容を要約してお伝えします。

3月定例会 令和2年第1回

■令和2年の丹波山村一般会計予算について

令和2年度一般会計予算

酒井隆幸 七ツ石小屋使用料についてですが、去年より若干の伸びを見せて、いる計上になりますが、どのような推移になつて、いるか伺います。

総務課長 雲取山の登山者ですが、昨年事業で、小袖の登山道に人數カウンター・センサーをつけて、ました。まだ1年間全部出ていないんですけど、例年どおり2万人近くが入山していると思ひます。

守屋保志　雲取山登山口の駐車場の有料化に向けた検討結果について説明してください。
総務課長　昨年のゴールデンウイークに車の調査をしました。大体10日間で駐車場に560台でした。有料駐車場の設置業者からは、無理だと回答がありました。村で有料化する場合24時間体制でなければ無理だということです。費用対効果の観点から難しい状態です。

守屋保志　無人の簡易的な募金箱は、検討されますか。

総務課長　トイレも置いてありますので、それを含めて検討します。

守屋保志 変動とか無く年度毎に入るんですか。
総務課長 大体例年、余り変わることはありません。
守屋保志 何に使っていますか。
総務課長 本来は何々と決めたところがいいんですが、現状はそのまま歳入の予算として扱っています。
守屋保志 入会権の意味は村民が大昔に東京都の山に入つて立木等を薪にするようなことを放棄した関係で始まつたと先の方から伺っています。そのことにより村に入ったお金なので、例えば都の保有林に入るため、東京都と交渉して、目的等を役場に申請し許可証を与える

守屋保志 水源林立木処分方法等交付金1,560万2千円について詳しい内容の説明を求めるます。

副村長 これは村だけでやるのではなく、県内の大手の観光会社と組んで、そこを通して働きかける準備をしております。この3月中にも働きかけ、鬼滅の刃という漫画なんですが、もしそれが実現した場合に、沢山の人が来るので対応が大変なようです。出版社が受けてくれるかということも含めて、3月、4月中には、調整をとりたいと考えています。

酒井隆幸　すごい人気な漫画があり聖地巡礼じゃないですけども、実際にその場所に訪れて漫画のファンの人たちが来るというのが、いろんな各地で起こっているので、その漫画の人気につれて、雲取の話題を発信するということは考えています。

酒井隆幸 農業費補助金7500万円。この補助金の詳しい説明をしてください。
振興課長 農泊の推進事業で、村の法人へ委託をするべき金額となつております。100%補助で農泊の事業に委託料として歳出されます。
酒井隆幸 村としては、その農泊事業に対してどのような携わり方になりますか。
振興課長 事業はあくまでも村が受けてやるものですから、委託を出し、村が指導管理するという立場にあります。そのため定期的に行われる打ち合わせ会に担当職員が入り、事業の執

振興課長 丹波山の処理場の電気設備の改築工事に5,000万円強かかっていて新年度については、その工事がありませんのでその差額で減額となつて ます。

守屋保志 進行管理に乗せてもらいますか。
総務課長 結果はかなり厳しいと思いますが、合カギの交渉等も含めやつていきたいと思います。

守屋保志 広報の予算額が117万円ですが、発行回数はどうに考えていいですか。

教育次長 広報については年4回の発行を予定しております。

守屋保志 今、年4回ということが、なぜ去年だけ5月1回ということになつたのですか。

教育次長 事務作業ができず発行ができない状態になつてあります。

守屋保志 楽しみで待つてある方もいるので、きちんとした管理をし、今後そういうことのないようにしていただきたい。

総務課長 村で作つていもないものとか、関係ないもの、例えば普通のビール1ケースとか商品券が規制対象になります。今は国と県が承認した物しか出せないようになっています。

質疑應答 總務費

行状況等を見て います。

白木昭一 ふるさと納税の前年の決算を教えてください。

丹波山村議会だより | 2

教育長 本当に村民の皆さんには申しわけないと思っていました。これから引き締めて、事務の滞りがないよう、次年度からしっかりと出していきたいと思います。

守屋保志 4回が2回に減ったので減額の補正をしましたか。

教育次長 补正予算の減額をするのをおこなりました。

守屋保志 前副村長、深澤副村長のときに、そういうことはしません。なくていいと言われまして、職員も混乱していて、大まかなものとかになっている状況ではあります。

守屋保志 その予算がどこにいたのか、きちんとわかるようにしていただきないと、どこへ行つたかということになりますので、今後きちんと整備してください。

総務課長 確認してやります。

なくて、1年間いつでも相談できるために委託をしています。

白木昭一 県内の各市町村で予算を出し合って、弁護士を雇つていましたが、それはやめたの

ですか。

総務課長 町村会でまとめて口は開いています。

白木昭一 1年間通して何回弁護士事務所に相談に行つたのか実績を教えてください。

総務課長 行くのもあります

白木昭一 もっと精査して予算を見直したほうが、私は安く上がると思うなんだけれども。これでは払い過ぎではないかと思いまます。来年度の予算は、精査して考えていただきたい。

副村長 顧問弁護士は、30分幾連日、2時間、3時間やつてもこの金額は変わらない。その辺のところだけご理解ください。

白木昭一 もう3時間でも相談できます。

しようか。
教育次長 来年度に向けて検討していきたいと思います。

総務課長 スピード感を持つて動きます。

守屋保志 昨年の予算と比較しますと発送と発送業務の委託がマイナス計上なのはなぜですか。

総務課長 これも返礼品と一緒に発送とかそういうのも何%以内にしなさいというのが目安が出ましたのでそれに合わせた状況です。

守屋保志 ふるさと納税が大体ほぼ同じということだが、去年の12月定例会で原因究明をして、結果を明らかにしてほしいと一般質問しましたが、原因究明の結果が出ていたら、明らかにしてください。

総務課長 原因、流れを見ていますと、やっぱりこちらの提供するものの量と質だというのがわかります。例えば一番人気がある舞茸の来年度分はもう既に売り切れています。またネットがない方のためにチラシとかはがき、そのほかにもQRコード等でやつていけばというような提案も出していますので、その辺も含めいろいろ研究しています。

守屋保志 戦略を立て、何がいけなかつたのか、きちんとその原因究明をして、結果を出していただきたい。また、村長も指示をしていただきたい。

総務課長 米の話は三市のうち一市に聞いたら、前向きにといふので、今答え待ちでいます。

守屋保志 いついます。当然その中でそういう話し合いが出てきますので、その考えは常にあります。

総務課長 その件に関しましては、一般社団の関係で話し合いを定期的にもつように、進めていきます。

守屋保志 そういう戦略強化の推進の支持をしていただいて、その動向もきちんと今後開示してください。

守屋保志 私も一社の理事でもありますし、そういう部分も真剣に取り組んでいきたいと思います。

デー感を持ってやつていただけますか。

総務課長 スピード感を持つて動きます。

守屋保志 昨年の予算と比較しますと発送と発送業務の委託がマイナス計上なのはなぜですか。

総務課長 これも返礼品と一緒に発送とかそういうのも何%以内にしなさいというのが目安が出ましたのでそれに合わせた状況です。

守屋保志 ふるさと納税が大体ほぼ同じということだが、去年の12月定例会で原因究明をして、結果を明らかにしてほしいと一般質問しましたが、原因究明の結果が出ていたら、明らかにしてください。

総務課長 原因、流れを見ていますと、やっぱりこちらの提供するものの量と質だというのがわかります。例えば一番人気がある舞茸の来年度分はもう既に売り切れています。またネットがない方のためにチラシとかはがき、そのほかにもQRコード等でやつていけばというような提案も出していますので、その辺も含めいろいろ研究しています。

守屋保志 戦略を立て、何がいけなかつたのか、きちんとその原因究明をして、結果を出していただきたい。また、村長も指示をしていただきたい。

総務課長 米の話は三市のうち一市に聞いたら、前向きにといふので、今答え待ちでいます。

守屋保志 いついます。当然その中でそういう話し合いが出てきますので、その考えは常にあります。

総務課長 その件に関しましては、一般社団の関係で話し合いを定期的にもつように、進めていきます。

守屋保志 そういう戦略強化の推進の支持をしていただいて、その動向もきちんと今後開示してください。

守屋保志 私も一社の理事でもありますし、そういう部分も真剣に取り組んでいきたいと思います。

課が窓口をしておりますけども、一社だろうが、商工会だろうが、そこでいいものをつくつて、よりいいものをうまく集めて、ふるさと納税の返礼品でランナップするということが一番肝心なことじゃないかと。

そういう物を全て集めて一つのランナップに載せて、県内のフルーツもどんどん入れてください。目標額は達成できる方向で進めたいと考えております。

守屋保志 昨年の予算と比較しますと発送と発送業務の委託がマイナス計上なのはなぜですか。

総務課長 これも返礼品と一緒に発送とかそういうのも何%以内にしなさいというのが目安が出ましたのでそれに合わせた状況です。

守屋保志 ふるさと納税が大体ほぼ同じということだが、去年の12月定例会で原因究明をして、結果を明らかにしてほしいと一般質問しましたが、原因究明の結果が出ていたら、明らかにしてください。

総務課長 原因、流れを見ていますと、やっぱりこちらの提供するものの量と質だというのがわかります。例えば一番人気がある舞茸の来年度分はもう既に売り切れています。またネットがない方のためにチラシとかはがき、そのほかにもQRコード等でやつていけばというような提案も出していますので、その辺も含めいろいろ研究しています。

守屋保志 戰略を立て、何がいけなかつたのか、きちんとその原因究明をして、結果を出していただきたい。また、村長も指示をしていただきたい。

総務課長 米の話は三市のうち一市に聞いたら、前向きにといふので、今答え待ちでいます。

守屋保志 いついます。当然その中でそういう話し合いが出てきますので、その考えは常にあります。

総務課長 その件に関しましては、一般社団の関係で話し合いを定期的にもつように、進めていきます。

守屋保志 そういう戦略強化の推進の支持をしていただいて、その動向もきちんと今後開示してください。

守屋保志 私も一社の理事でもありますし、そういう部分も真剣に取り組んでいきたいと思います。

説明してください。

住民生活課長 令和2年度の予算で防災放送設備の修繕費です。300万円かかるわけではなくて、それの一部の金額です。あとは、突然、あの建物が古いものなので急にボイラーが故障したりどこが故障したりというのを毎年続けてやっていますので、予定はないのですけれど、一応予算的に300万円計上しました。

守屋旭 修繕他の38万8千円を説明してください。

住民生活課長 高齢者見守り車の修繕15万円、燃料代、あと高齢者見守り事業の消耗品です。

守屋旭 在宅高齢者介護手当を支給してくださいます。

住民生活課長 該当すれば、1カ月に1万円を支給しています。

白木昭一 ケアマネジャーが退職した後、免許を持っている人がいなくなるということで、その後の配置はどうなるのか、お伺いいたします。

住民生活課長 小菅村の社会福祉協議会のほうにお願いする交渉をしているところです。

守屋旭 会員の数も減つて、ありますか。

総務課長 昨年の台風で周りに土砂により、一つだけエアコン

の室外機が使えなくなりました。あと一つはそれが原因でもないんです。雨漏りがあり、一部屋、使えない状況になってしまいます。それで、その修理を一部屋は後にしてやるのですか。

広瀬直照 いつから使えるのか。それともほかの部屋を使って、その修理を一部屋は後にしてやるのですか。

総務課長 もう予約等は受け付けていて、直近でゴーレンウイークに全部の部屋を貸してください。移動すればほかの部屋があります。宿泊は可能になりますので、その辺も状況に応じて考えてください。

中山間直接支払の草刈りは

いくという事でしょうか。

振興課長 新年度に関しては、今年度頼んだ業者さん、新たに林業関係で事業を興す会社がありますので、そちらとも相談して2社にお願いするような形と考えています。

もともとは、受益者が管理する前提に建てた施設であることはわかるんですが、受益者の高齢化とかあります。そんなことばかりも言つていられない。という現状がありますので、そないう方向に転換していくべきと考えております。

守屋保志 とても短期間で出来ることではありませんので、相談しながらやらないと、費用対効果は全然あらわれないと、打ち合わせをしつかり行つてほしいのですが。

守屋保志 受益者と業者さんも含めた上で、いろいろな方法を取り入れなければと考えています。

振興課長 猿の駆除も林業の鳥獣害捕獲に絡めて、何か対策を構築していくかないと、この草刈りだけでは解決しない問題だと思っていますけれども、どう考えていますか。

守屋保志 獣害捕獲は業者へ打診して、いろいろ研究を始めました。罠での一斉捕獲は業者へ打診していました。

振興課長 猿の駆除等相談を受けた方が来て駆除等相談を受けたいと思います。

白木昭一 水源地ブランド事業は、他からも指摘がありましたので、猿の被害ということも含め、できれば今月中に受益者の方に声かけて、一度ネット周辺の草の除去を行いたいと考えています。

所を確保できればとか、担当職員も今いろいろ考えています。

酒井隆幸 水源地ブランド推進協議会事業はどのような活動をする予定ですか。

振興課長 今年度はノベルティを何種類かつくりました。引き続き何かノベルティの制作及び途を説明してください。

酒井隆幸 ノベルティの使用用途を説明して下さい。

振興課長 都市と農村交流等で、来村していただいた方を中心、ノベルティを配布しております。

酒井隆幸 良いノベルティもしくは木工製品の製造もしくは販売は考えてています。

振興課長 いずれは商品化といふことが最終的な目的であることは考えますが、現段階のノベルティは、あくまでも販売物ではない物を研究としてつくっています。

白木昭一 水源地ブランド事業は早川町と今は丹波山だけでしょうか。

振興課長 そのとおりです。

白木昭一 来年か再来年あたりは村長に会長交代というようないいきたいと思います。

守屋保志 昨年、耕作放棄地の対策で、舞茸の設備等補助金の実績はゼロです。住民への周知方法が余りよくなかったと認識はしておりますので、新たに周知方法を考えます。

守屋保志 少しでも荒廃農地、放棄地が解消できるように施策をとつていただきたいのです。

振興課長 舞茸の設備の件も含めて遊休農地対策はやらなければならぬ課題だと考えます。農家ではない初心者、やりたいけれど圃場がないような方を集めたりして、圃場の開拓をして、

にしていきたいと思います。

白木昭一 近隣の市町村は同じ

ような交流事業をやっていますが、なぜ丹波山だけ無料なのか、負担金についてどう決めたか伺います。

教育長 海外へ連れていくことについては、総合教育会議でお話をしたと思いますが、金額のことはもしかしたら触れなかつたような記憶があります。

また全額負担ということではなく、パスポート、保険、相手のホームステイ先への土産、は自己負担になっています。

山村親子留学について

酒井隆幸

山村親子留学事業費3万円ですが山村留学は、教育の重要な施策だと思いますが、3万円で何をするんでしょうか。

教育次長 親子留学がきたときの食費、昼食代として3万円を計上しています。
酒井隆幸 パンフレットは作成されたのですか。

教育次長 既存である山暮らしガイドというパンフレット、村のパンフレットを利用して、山村留学の案内等を行っています。

教育次長 ホームページと、ふるさと回帰支援センターで行っています。

酒井隆幸 3万円という計上で、果たして山村留学生をふやせるんでしょうか。全然やる気を感じないのですが、いかがお考えですか。

教育長 今年も二十数件の人た

ちが見学にも来ましたし、お問い合わせもありました。皆さん何で知りましたかとお聞きするのですが、ホームページと、インターネットで子供たち移住といふサイトだそうです。そこに一番頼つてることは確かです。

酒井隆幸 都内のほうに向けてのPR活動も行つて、いくに当たって、3万円という金額はどうしても少ないような気がしますが、どうお考えですか。

副村長 確かに、3万円だけの食事料だけの計上では、来た方にしか対応できていない予算なのかな。

今後はさまざまな媒体を使ってさまざまな情報発信に努めてまいりたいと思います。

酒井隆幸 シングルマザーの方たちに対して、丹波山村へ移住してきていた大いに、働く場所として温泉や役場職員も随時募集とかそういうものも踏まえた上で、もつともっとこの事業に対し力を入れていただきたいのですが。

教育長 今年も数人シングルママの方が来て、います。車をもつていいな、働きにも行けない、じゃあ温泉はどうですかということで紹介はしています。

また1日で決めるということはすごく難しいので、泊まりながらの体験を始めさせていただいている。

守屋保志 小中連携検討委員会で小中一貫校型併設校舎の協議会を立ち上げて事業を開いてやつてきたのですが、1年が過ぎて、また昨年の3月に私が聞いたら、全然やつていなかつた。昨年3月の質疑では、今まで教育ビジョンの作成の中に入れて進めていくと答弁されました。

進行管理事業でやつていたのに、教育ビジョンでやると言つたけれども、参考意見とプランだけということは、どういう事か伺います。

教育長 やらなかつたとそれらのかもしませんが、県の義務教育課長に、説明に來ていた

だき、小中一貫、小中連携にはこういう形がありますよと教えていただきました。また3月に質問いただき、立ち上げないのかと、今年度の4月に策定委員会を立ち上げさせていただきました。

その中で、どういう形がこの村に向いているかという策定内容の中で、総論をださせていたしました。

守屋保志 重要な事業なのに9万円でやるのですか。

教育長 校長先生、指導主事、村の方にも入つて、いたくともうところで、まずアドバイザーをお願いするときに、どなたが謝金がかかるんだろうということで考え方計上しました。

すか。とりあえず9万円で予算を組んで、補正ありきでやるのですか。

教育長 あくまでも今小中一連携のところの検討委員会のアドバイザーの謝金ということで考えていました。

守屋保志 それだつたら、第5次長期総合計画と連動してやると言わないでもらいたいし、もうそういう考えがあるんだつた

ただきたかったです。これは進行管理事業に絶対に入れていただきたい。村長、一般質問からこの関連で私は言つていますが、これは3年目です。これは進行管理事業に絶対に入れていただきたい。

村長 厳しく管理し、やつていただきたいと思いますので、よろしくお願いします。

教員住宅支障木枝伐採について

白木昭一 教員住宅支障木枝伐採ですが、場所はどこですか。

教育次長 4世帯住宅の西側にある木の伐採を考えています。

白木昭一 消防設備点検と合わせて32万9千円ですが、伐採費用はどう試算をしたんでしょう。

教育次長 見積等はとつていいのですが、昨年中学校の桜を伐採させてもらつたときに、予算30万円で計上していました。

白木昭一 改めて聞きますが、場所が危険で中学校の見積もりと全然違うと思いますが、どういう工法でやる計画になつてますか。

教育次長 今後、業者等とも相談しながら、決定して

談をしながら工法を決めていきたいと思います。

守屋旭 村単の教員は、小中で何人いますか。

教育次長 小学校は、村単教員2名と支援員1名、中学校のほうには現在、村単教員がいます。

酒井隆幸 文化財図録印刷製本費と文化財修繕150万円、文化財図録印刷製本費について説明してください。

教育次長 文化財図録印刷製本費ですが、七ツ石神社の再建をテーマとした冊子のような図とか写真が入った書物の作成を予定しています。

文化財の修繕費、こちらについては、保之瀬薬師堂の修繕費です。

酒井隆幸 昨年も同様にこのような同じような額を盛られていましたけど、昨年はどのような製本、もしくは文化財の修繕を行つたんですか。

教育次長 図録に関しては、作成出来ませんでしたので、今回補正予算で減額の補正をしました。

それから、文化財修繕費は七ツ石神社の鍵が壊されたのでその修繕をしました。

広瀬直照 小学校の桜の枝の伐採の内容と期日を説明してください。

教育次長 現時点ではまだ桜の枝だけを伐採するのか、それとも本体、木まで伐採するのか、それから何本伐採できるのか、決定はしていません。伐採する業者と相談しながら、決定して

質疑応答

守屋旭 認知サポーター養成講座講師謝礼金の内容と開催時期、対象者を説明してください。

住民生活課長 住民生活課の藤森保健師が認知症サポーターの養成講座を行っています。皆さんに認知症のことについて勉強していただいて理解し認知症サポートをふやしています。

令和2年度も実施します。謝礼金は外部から講師を呼ぶときの費用ですが、今のところは職員が講師をしているので費用はかかっていません。対象者は子供から高齢者の方まで、全ての方が対象です。

令和2年度も実施します。謝礼金は外部から講師を呼ぶときの費用ですが、今のところは職員が講師をしているので費用はかかっていません。対象者は子供から高齢者の方まで、全ての方が対象です。

令和2年度も実施します。謝礼金は外部から講師を呼ぶときの費用ですが、今のところは職員が講師をしているので費用はかかっていません。対象者は子供から高齢者の方まで、全ての方が対象です。

守屋保志 住民生活課の藤森保健師が認知症サポーターの養成講座を行っています。皆さんに認知症のことについて勉強していただいて理解し認知症サポートをふやしています。

令和2年度も実施します。謝礼金は外部から講師を呼ぶときの費用ですが、今のところは職員が講師をしているので費用はかかっていません。対象者は子供から高齢者の方まで、全ての方が対象です。

質疑応答

守屋保志 令和元年度の収入の見込みを教えてください。

副村長 村が経営していた9月まで約8,400万円の収入がありました。10月から2月、3月は未定ですが、約5,300万円は未定ですが、約5,300万円、合計で1億3,700万円ほどを見込んでおります。

守屋保志 いろいろな特産品、ビールとか手ぬぐいの売り上げ手ごたえはありましたか。

副村長 酒もビールも飲み物系を示しています。

また、ふるさと納税でもかなりの主力商品になつていて、マグカップなどは欠品になるほど売り上げがありました。

守屋保志 昨年の台風や新型コロナウイルスで予期せぬ収入減も見込んだ数字です。

ですが昨年より少し赤字が増えていることでしょうか。

赤字なんすけども、その程度と考えます。

和2年度の事業計画の作成状況

守屋保志 株式会社QOLの令和2年度の事業計画の作成状況

27日に役員会がありますので、そこで中で固めていく状況です。

守屋保志 今後の売り上げ増につながるような計画があれば示してください。

副村長 軽食堂の営業開始を8時からとして、これまでの時間より2時間早めています。また直売所の営業時間を10時から9時半に繰り上げし、4月からは9時に時間を前倒します。ほかには、温泉と軽食堂のメニュー全面改定を行います。

守屋保志 昨年中学校から学習用品等の商品化提案がありましたが、商品開発、販売はどうなっていますか。

副村長 現在策定中です。今月27日に役員会がありますので、そこで中で固めていく状況です。

守屋保志 今学生から意見をいたしました。ボーチと筆入れと鉛筆のセットは2月に商品化しました。アイデアをいただいた中学1年生と小学生には全員に配付させてもらいました。

守屋保志 事業計画の報告についてですが、いつまでに議会で報告するような予定があるのか、またQOLだけでなく、一般社団の法人も含め伺います。

守屋保志 市町村が設置した法人については地方自治法で、年度が終わった時点で、計算書類、その他報告を次の議会に報告しなければならないと決まっています。

守屋保志 なればならないと決まっています。

守屋保志 まだQOLだけではなく、一般社団の法人も含め伺います。

守屋保志 市町村が設置した法人については地方自治法で、年度が終わった時点で、計算書類、その他報告を次の議会に報告しなければならないと決まっています。

守屋保志 なればならないと決まっています。

守屋保志 まだQOLだけではなく、一般社団の法人も含め伺います。

守屋保志 なればならないと決まっています。

守屋保志 まだQOLだけではなく、一般社団の法人も含め伺います。

守屋保志 なればならないと決まっています。

ん。水道会計は独立の会計ですので、水を売って採算を出すと費用を出せば村民個々の水道料金は半分ぐらいで済むんではなかつた。しかし、私は考えて質問したんですが、それは無理ということですか。

白木昭一 費用を使つているとなると、そのお金は半分ぐらいで済むんではなかつた。しかし、私は考えて質問したんですが、それは無理ということですか。

白木昭一 温泉が村の水道の半分を使つているとなると、そのお金は半分ぐらいで済むんではなかつた。しかし、私は考えて質問したんですが、それは無理ということですか。

白木昭一 温泉施設はこの村で一番水道水を使う施設だと思っていました。仮にメーターチョークをつけて水道料金を取ることになれば、指定管理料にかけてもらわないと、これは経営が成り立ちません。

白木昭一 温泉施設はこの村で一番水道水を使う施設だと思っていました。仮にメーターチョークをつけて水道料金を取ることになれば、指定管理料にかけてもらわないと、これは経営が成り立ちません。

白木昭一 ないうことで、それはわかりました。

も möchtenと考えますので、引き続き見つける努力をするとともに、できれば丹波の方がケニアネジャヤの試験を受けてもらおうか。

酒井隆幸 委託料のほうは小菅さんへいくということでした。が、27万8千円で全て貯えるの

酒井隆幸 福祉協議会との交渉によって、場合によつては補正するかもしれません。

住民生活課長 今後小菅村社会福祉協議会との交渉によって、場合によつては補正するかもしれません。

酒井隆幸 されると思うのですが、されません。

酒井隆幸 ケアマネジャヤが村にいたから、この金額で收取まつていたと思いますが、別のところに委託となると、この金額をはるかに超える金額が計上されると思うのですが、されません。

酒井隆幸 ケアマネジャヤが村にいたから、この金額で收取まつていたと思いますが、別のところに委託となると、この金額をはるかに超える金額が計上されると思うのですが、されません。

酒井隆幸 ないうことで、それはわかりました。

トに4月から掲載し、3件ほど問い合わせがありました。1件については合格通知を出しましたが、やはり丹波山村ではとうことで、お断りがありました。あと2件の方も金額やどうしても通うのが大変だということでした。

■令和2年度丹波山村後期高齢者医療特別会計予算

歳入歳出それぞれ1,207万3千円とするものです。

質疑応答ありません。

総務課長 以前より減っていることは間違いません。

■丹波山村定住促進住宅設置及び管理条例の一部を改正する条例について

奥秋に出来た住宅を条例に追加する改正です。

質疑応答

■丹波山村教育ビジョンについて
完成した教育ビジョンを議会に報告しました。

質疑応答ありません。

■丹波山村職員給与条例の一部を改正する条例について

■丹波山村職員の勤務時間、休暇等に関する条例の一部を改正する条例について
山梨県人事委員会の勧告による改正です。

質疑応答

酒井隆幸 残業する場合はどのような取り決めで残業とか行っていますか。

総務課長 残業する場合は事前に課長に申請することになります。

酒井隆幸 条例で月45時間といいます。上限がされましたが可能ですか。

総務課長 人員等や仕事の内容で45時間では収まらない者もあります。

酒井隆幸 全部まとめる、以前より残業の時間はかなり減っています。

守屋保志 空き家の購入費と手数料の具体的な説明を求めます。

質疑応答

白木昭一 土地の検査はしたのですか。
振興課長 土地の検査については、今年度中に調査だけ行つて、結果を出すような段取りになつています。調査結果が出て、新年度で工事が必要な場合は工事をするという運びにさせていたいと思います。

■令和元年度丹波山村一般会計補正予算第6回について

歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれに2万5千円を減額し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ17億4,473万円とするものです。

主な内容は別表

質疑応答

総務課長 1軒は、中組の守屋幸夫元村長の家と、廣瀬孝義さんの家の2軒です。
守屋保志 用途は、庁舎建設にあわせ、丹波地区の再生でその周辺一帯で考えています。今後の再生に向けていい物件なので、現段階では何をするか決まっていませんが、1、2年で決めて使用したいと思います。

総務課長 價格に関しましては、不動産鑑定士に委託して、出てきた金額で購入します。

守屋旭 個人情報電子計算機設置事業費230万について説明してください。

住民生活課長 全国の自治体全てが地方公团情報システム機構というところに委任して、そのシステム、電子計算機の負担金です。

酒井隆幸 温泉への委託で、今回額幾らになるのかと、以前村が経営していた赤字と比べてどのくらいの差があるのか伺います。

副村長 総額になりますけども、2,600万円になります。

酒井隆幸 の赤字になっています。それをしようと思っています。それをつけました。県の情報政策課等からの指導により、現状の丹波山村の学校のネットワー

クだと同じような事件が起こる可能性があるということです。中学生の使用するパソコンやi Padから先生の使用するサーバーへのアクセスができるな仕組みを構築するための改修です。

一般会計補正予算の内訳

主な歳入

(単位:千円)

区分	補正額	主な内容
地方交付税	65,652	普通交付税
使用料及び手数料	360	交流センター使用料
国庫支出金	1,795	戸籍住民登録費補助金
県支出金	△ 260	
繰入金	△ 119,899	
繰越金	71,695	昨年度の繰越金
村債	△ 19,368	
計	△ 25	

主な歳出

(単位:千円)

区分	補正額	主な内容
議会費	△ 30	
総務費	36,098	職員給与費 1,337 空き家購入 19,333 指定管理料(温泉) 15,000 個人情報機器設置 2,300
民生費	448	児童手当返納金 533 ひとり親医療費 150
衛生費	△ 4,316	簡易水道繰出し金 - 4,470
農林水産業費	△ 11,119	林道工事費 - 10,000
商工費	△ 2,197	負担金 - 1,290 創業支援 - 1,000
土木費	△ 16,222	道路橋梁維持費 - 16,000 橋梁長寿命化修繕費 - 1,500 登記料 650
消防費	20	消防服 20
教育費	△ 10,570	すべて精査による減です
公債費	158	役場が借りているお金です
諸支出金	7,705	各基金に積立てるお金です
計	△ 25	

は難しい状況です。

酒井隆幸 台風と今回の休館中、職員や従業員の方たちへの対応はどうなっていますか。また大幅に収入が減ることはありますか。

副村長 正職員は当然出勤しております。パートの職員については、日頃できない場所の管理、清掃、それから消毒、それ以外の者には例えば直売所に回つてもらうとか、そんな事を考えております。今までのシフトどおりフルではなくて、おおむね7割から8割は出ていたと予定です。

守屋保志 商工会事業費の補助金及び交付金が軒並み減額になつてゐるのですが、どのような理由で減額になつたのか伺います。

総務課長 創業支援事業費といふのが地方創生推進事業で創業するときに補助する補助金です。その事務を商工会にお願いしています。その関連で減が出ています。商工会の補助金自体は減つていません。

守屋保志 創業の支援をする方がいなかつたのですか。

総務課長 その通りです。

守屋保志 ほかの全国展開事業が減つたという説明をしてください。

守屋保志 全国展開事業といふのは、特產品の開発とか、あとは観光部門でお客さんを呼ばうとか、そういう事を商工会が他の団体と協力して、3年間で何かやりましょうという事業で、その事業は商工会が補助金を受けてやる事業だったんですが、3年終わつて、今年度はその実績がありませんでした。ですが

守屋保志 文化財管理費、旅費10万円は日本遺産の研修旅費、需用費は、文化財の図録の印刷で150万円、委託料は、図録、原稿作成等で80万円、使用料及び賃借料については、図録、イラストの使用料で50万円、負担金補助及び交付金は、日本遺産の関連の負担金の10万円の減額になつております。

守屋保志 日本遺産の関係は何もやらなかつたのですか。

総務課長 文化庁に直接ヒアリングに行きましたが、時期も遅かつた事もあり、なかなかハーベルが高く、日本遺産に関連しましては断念したという形になつていてます。

守屋保志 ゼひ日本遺産に登録なんですか、次の計画はありますか。

■令和元年度丹波山村簡易水道事業特別会計補正予算第2回について

歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれに537万5千円出

守屋保志 ふるさと納税の答弁の中、商工会、観光協会と連携して特産品の開発をすると昨年から答弁をなされていましたけれども特産品開発が行われましたか。

振興課長 試作品まで行つたものは数多くあります。材料の供給問題とか諸問題があつて、販売までには至らなかつたものが数点ありますが、開発は行いました。

守屋保志 ふるさと納税の答弁の中、商工会、観光協会と連携して特産品の開発をすると昨年から答弁をなされていましたけれども特産品開発が行われましたか。

総務課長 担当者といろいろ原因を話し合っています。担当者も残念がついていたんですけど、理解してくれていますし、今後も継続していきます。

守屋保志 537万5千円の減額の説明をしてください。

住民生活課長 小峰山浄水場改修事業費321万5千円は工事請負費ですが、今年度途中から消費税が10%に上がりました。が、この工事は2年契約で、その前8%の段階で契約を結んでいたので、321万5千円を減額しました。

また、保之瀬水道設備移設事業費の報酬48万円の減額ですが、これについても業者と村の話し合いで支払わずに済みました。

守屋保志 53万1千円を授与基金積立金に積立てる補正です。

質疑・討論はありません。

せつから始めた事業なので商工

会としても継続させたいという意向があつたので、村でも協力をしますということで予算を計上しました。

年度末の精査による補正です。

質疑応答

■令和元年度丹波山村国民健康保険特別会計事業勘定(第3回)直診勘定(第5回)補正予算について

事業勘定歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれに64万5千円を追加し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ1億2,405万6千円とするものです。

直診勘定は、歳入歳出の総額に歳入歳出それぞれに308万円を減額し、歳入歳出の総額を歳入歳出それぞれ8,440万2千円とするものです。

診療収入の精査による補正是、

住民生活課長 こちらのほうは余り工事に詳しくないので、いろいろな助言をしていただきましたので、本当に助かりました。

おかげでスマーズに小峰山の工事は進んでいます。

ただ、2月28日が工期だったんですが、そこまではとてもでききないということで、今回、令

和2年の7月31日までの工期の延長を県のほうには申請をしております。7月末には完成する予定になっています。

守屋保志 また今後も、この工事に限らず管理業務の委託を組み入れていくつもりはありますか。

守屋保志 いつごろの再開予定

総務課長 前回、そば処の使いが、来年度はどう考へてあるかお伺いいたします。

■令和元年度丹波山村後期高齢者医療特別会計補正予算第1回について

選挙管理委員会委員が決まりました

令和2年3月6日丹波山村3月定例議会で、任期満了に伴う選挙管理委員会委員の選挙が行われ、委員が決定しました。また3月17日に行われた第1回選挙管理員会で、新委員長に田中雄二さん、職務代理に酒井智生さんが就任しました。選挙管委員会の新しい体制は次のとおりです。

条例に諮り中から外しました。それで新年度は、水源の里会計ではそば処事業費として計上していません。そのかわり観光事業費としまして、そば処を、地方創生推進交付金事業、川の駅ゾーニングプロジェクトへ入る、約1億の支拂いを行って

し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ1,177万3千円とするものです。

後期高齢者医療広域連合納付金及び負担金の減額の補正です。

質疑・討論はありません。

白木昭一議員に対する懲罰委員会の報告

と觀光業者等といひうる話をしながら考えていこうと思つて い ます。

守屋保志 懲罰委員会設置のその後の対応について、ご報告い

令和元年度丹波山村有線テレビ放送施設事業特別会計補正予算第1回について

■令和元年度丹波山村有線テレビ放送施設事業特別会計補正予算第1回について

にも影響を与えるかねないと思うのでお願ひします。

総務課長 完璧じやないですけど、ある程度の復旧までは、ゴールデンウイークを目指します。なるべく早く、水さえ入つてくれれば、少しづつでも営業は再開できますので、その辺は状況を見ながら進めていきたいと考えています。

親川橋の東電柱へのテレビケーブルのかけかえが延びたた

質疑・討論はありません。

酒井隆幸 レクリエーション広場の台風による被害の修繕の内容を説明してください。

白木昭一 そば処について本年度は全然営業しませんでした

■令和元年度丹波山村介護保険特別会計補正予算第3回について

歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれに144万8千円を減額し、歳入歳出予算の公

芝の上に砂をまいて、その砂の調整するため、応急処置しましたが、完全ではないので無料で貸し出しています。砂を入れて整備すれば、それなりに出来ます。

整備すれば、それなりに出来る
と思われますので、3月中に行
いたいと思っています。

白木昭一 そば処について本年度は全然営業しませんでした。の追加、地域密着型介護サービス給付費の減額の補正です。質疑・討論はありません。

歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれに144万8千円を減額し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ1億3,

芝の上に砂をまいて、その砂の
調整するため、応急処置しまし
たが、完全ではないので無料で
貸し出しています。砂を入れて
歳入歳出予算の総額に歳入歳出
出それぞれに144万8千円
を減額し、歳入歳出予算の総
額を歳入歳出それぞれ1億3,

整備すれば、それなりに出来る
と思われますので、3月中に行
いたいと思つています。

白木昭一 そば処について本年度は全然営業しませんでした。の追加、地域密着型介護サービス給付費の減額の補正です。質疑・討論はありません。



一般質問



広瀬直照議員

広瀬直照 運営、管理についてですが、どこの所有で、どちらの部署で利用の許可もしくは予約ができるのでしょうか。また、村内に設立された一般社団法人田舎のチカラ及びタバヤマベースが運営、施設の管理、許可、予約につきましては役場総務課が所管となっています。また、田舎のチカラ及びタバヤマベースの2法人が、放課後の子供たちの居場所や村民交流イベントの場所として活用しています。

広瀬直照 コミュニティサロンについて

広瀬直照 運営、管理についてですが、どこの所有で、どちらの部署で利用の許可もしくは予約ができるのでしょうか。また、田舎のチカラ及びタバヤマベースが運営、施設の管理、許可、予約につきましては役場総務課が所管となっています。また、田舎のチカラ及びタバヤマベースの2法人が、放課後の子供たちの居場所や村民交流イベントの場所として活用しています。

広瀬直照 コミュニティサロンについて

広瀬直照 運営、管理についてですが、どこの所有で、どちらの部署で利用の許可もしくは予約ができるのでしょうか。また、田舎のチカラ及びタバヤマベースが運営、施設の管理、許可、予約につきましては役場総務課が所管となっています。また、田舎のチカラ及びタバヤマベースの2法人が、放課後の子供たちの居場所や村民交流イベントの場所として活用しています。

広瀬直照 コミュニティサロンについて

広瀬直照 運営、管理についてですが、どこの所有で、どちらの部署で利用の許可もしくは予約ができるのでしょうか。また、田舎のチカラ及びタバヤマベースの2法人が、放課後の子供たちの居場所や村民交流イベントの場所として活用しています。

広瀬直照 コミュニティサロンについて

広瀬直照 運営、管理についてですが、どこの所有で、どちらの部署で利用の許可もしくは予約ができるのでしょうか。また、田舎のチカラ及びタバヤマベースの2法人が、放課後の子供たちの居場所や村民交流イベントの場所として活用しています。

現状を解決するための検討及び具体的な施策は、第5次総合計画と連動し、令和2年度以降策定していきます。

守屋保志

実施計画は予算が必要不可欠です。現段階で課題解決の優先順位が議論されたのであれば、明らかにしてください。

教育長

第一にコミュニティスクールの申請、これは放課後子ども教室との連動が必要なことから、最初に取り組む問題だと思っています。

第二として、小中が同じ場所で学べること、またそこへ児童教育も入つたらどうですかといふ、仮称ですが丹波山学園といふものも提案されました。これが優先順位だというわけではありませんが、策定委員会の中では出た意見です。

守屋保志

教育改革ビジョンに通信制高校の制度とインター

ネットを活用した新しい形の高校であるN高について記述をされておりました。いつでもどこでも自分に合わせて学べる仕組み、これは、離村することに歯止めがかかる方策であると私も思います。

N高について調査、研究し、N高として十分議論、調査を行って、何らかの知識を得る対策が必要だと考えます。N高にかかる専門家を招いて、村民や議会とともに学ぶ、その場を設ける考えはありますか。

N高に関しては、調査研究が具体的な段階になりました

守屋保志 提起された内容は総論にとどまり、課題と現状を解決するための検討及び具体的な施策は、第5次長期総合計画と

連動し、令和2年度以降に策定すると先ほど答弁されました。具申を受け修正を命じたと理解してよろしいですか。

村長

今回は、丹波山村教育ビジョン総論をいたいたものと捉えています。具申案の後段にも記述されているように、今後

守屋保志

村長、教育長は、村の人口減少による学校存続、さらには自治体の持続について、危機感を深刻に捉えていると

いろいろな場面でそう感じます。この議論を機に、村民はもとより、府内、教育委員会、教育現場の協力体制を整え、全戦力のもと目標達成を目指し、課題解決に向けた取り組みの決意表明を伺います。

教育長

私たち、子供たちが減るというところで、山村留学に頼つているのが、現実問題です。やはり働く場所がない、家がないう、そういうところからも、教育だけで解決できることではない



第7回 庁舎建設特別委員会



自治講演会へ参加

令和2年2月4日山梨県自治会館で開催された第35回山梨県市町村自治講演会へ参加しました。

邦彦（みやけ くにひこ）氏

が「地政学と日本の大戦略」と題し、複雑な国際情勢を多角的に分析し、今後の日本の生き残りや戦略についてユーモアを交え解説していました。今回は国単位の話が中心でしたが、市町村自治の戦略にも通じる内容もあり、とても刺激を受けました。

委員長 酒井 隆幸
副委員長 守屋 保志

令和2年3月3日、丹波山村役場2階会議室において「第7回丹波山村新庁舎建設特別委員会」が開催されました。内容は

「丹波山村役場新築基本計画」について基本理念は「心豊かに、安心して暮らすため未来に引き継ぐ新庁舎」とし、場所は宿バ

ス停付近、庁舎規模、来年度のスケジュール等、原島副村長より説明がありました。未來

に向かっていきたいと思いま

村議会を傍聴してみませんか

次回の定例会は、6月10日の開会を予定しています。村議会は、どなたでも傍聴できますので、お気軽にお出かけください。

詳しくは、丹波山村議会事務局 電話 0428 (88) 0211

村議会のテレビ放映について

丹波山村CATVでは、村議会の模様を放映しています。放映日等は防災無線でお知らせいたします。